Vreni Wunderlin-Friedli CVP/EVP/GLP Liestal, 20. Mai 2019

Interpellation in Zusammenhang mit 5G

In den letzten 4 Jahren verdoppelte sich der mobile Datenverkehr jedes Jahr. Durch eine bessere Nutzung der bestehenden Antennen oder den Bau neuer Antennen will die Industrie den Weg für den neuen Mobilfunkstandard ebnen – ungeachtet möglicher Gefahren.

Telekomfirmen wie Swisscom und Sunrise haben praktisch unbesehen von der Öffentlichkeit in der Schweiz Testnetze aufgestellt. Es handelt sich dabei um bestehende Mobilfunkmasten, die mit den neuen wesentlichen grossen 5G-Antennen ausgestattet worden sind.

Für mich stellen sich folgende Fragen:

- 1) Wie sieht die Situation in Liestal aus?
- 2) Inwieweit kann die Stadt Einfluss nehmen auf vorgesehene Standorte?
- 3) Wäre die Stadt bereit, ein Antennenreglement, so wie dies in anderen Gemeinden bereits besteht, zu erstellen, damit gewisse Regeln Beachtung finden?
- 4) Inwieweit ist die Stadt bereit, die Bevölkerung einzubeziehen respektive mit der Bevölkerung zusammenzuarbeiten?
- 5) Wie sieht es mit der Strahlenbelastung aus Grenzwerte, insbesondere bei Schul- und Sportanlagen?

Ich bedanke mich für die schriftliche Beantwortung dieser Fragen.

D. Dundelin

Vreni Wunderlin-Friedli